
6 y ueves 22 de Mayo de 2025 

  

Diputada Veloso ofició al Minvu por 
fallas en viviendas de Población Luis 

Cadegán 2 en Yerbas Buenas 

Puertas rotas, pan- 
deretas sueltas y cañe- 
rías tapadas son solo 
algunas de las deficien- 
cias que, de acuerdo a 
un grupo de más de 40 
familias, presentan las 
viviendas del proyecto 
habitacional Luis Ca- 
degán 2, ubicado en 
Yerbas Buenas e inau- 
urado en diciembre 
e 2024. Circunstan- 

cias en que la Sere- 
mi del Ministerio de 
Vivienda (Minvu) ha 
sido duramente criti- 
cada por una presunta 
inacción; alegatos a 
los que ahora se sumó 
la diputada del Maule 
Sur, Consuelo Veloso 
(Ind-FA), quien ofició 
a la oficina regional en 
busca de respuestas. 

“Acá tenemos un 
problema que requiere 
respuestas inmediatas 
y efectivas. Hablamos 
de un grupo de familias 
ue ven lastimado su 
erecho a una vivien- 

da digna por fallas que 

aun no se atienden. Por 
lo mismo, decidimos 
oficiar, por intermedio 
del ministro de Vivien- 
da, Carlos Montes, a la 
Seremi del Minvu en 
la Región del Maule, 
representada por Pablo 
Campos. No se trata 
de un caso aislado en 
nuestra región, y mu- 
cho menos a nivel na- 
cional, es de hecho un 
problema recurrente”, 
indicó la congresista. 

En particular, fue a 
través de un catastro 

  

ue los domiciliarios 
el proyecto, agrupa- 

dos en el Comité Ca- 
degán 2, detallaron los 
daños en la infraestruc- 
tura que presentan los 
hogares, destacando 
fisuras en las paredes, 
marcos de ventanas 
agrietadas, fallas en 
chapas principales y 
daños en calefont, ca- 
ñerías y puertas, ade- 
más de la falta de in- 
fraestructura adecuada 
en el baño para perso- 
nas con discapacidad. 

  

Piden al CDE querellarse por los más de 25 

mil funcionarios públicos que salieron del país 

estando con licencia médica 
El diputado de la 

UDI por el Maule 
Norte, Felipe Donoso, 

anunció que solicitará 
al Consejo de Defen- 
sa del Estado (CDE), 
que se querelle con- 
tra los más de 25 mil 
funcionarios públicos 
que salieron del país 
mientras se encontra- 
ban con licencia médi- 
ca. Además, comunicó 

el envío de un oficio a 
la Contraloría General 
de la República, para 
que inicie los sumarios 
correspondientes y se 
identifique a los res- 

  

ponsables. 
La información fue 

revelada por la propia 
Contraloría, tras un 

cruce de datos entre 
la Policía de Inves- 
tigaciones (PDD), las 
bases de datos de fun- 
cionarios públicos, y 
los registros de licen- 
cias médicas emitidas 
entre 2023 y 2024. El 
estudio detectó más 
de 35.585 licencias 
presuntamente irregu- 

lares, con un prome- 
dio de reposo de 17,7 
días. Un 69% de ellas 
corresponde a usuarios 
de Fonasa y un 31% a 
Isapres. 

El parlamentario 
gremialista argumentó 
que “es inaceptable la 

falta de control en los 

organismos públicos. 

Estamos hablando de 

25 mil personas que 
utilizaron licencias 
médicas para salir del 
país, muchas veces con 
pleno conocimiento 
de sus jefaturas. Esta 

es la plata de todos 
los chilenos. El 60% 

de estas licencias las 

financia Fonasa, con 

fondos que deberían 

destinarse a interven- 

ciones quirúrgicas O 

tratamientos para per- 

sonas en listas de es- 

pera. Esto es un fraude 

al Estado y debe tener 

consecuencias civiles 

y penales. No podemos 

seguir financiando va- 

caciones con recursos 

públicos.” 

“Aquí hay un abu- 

so grosero. Se trata de 

funcionarios públicos 
que, usando licencias 
presumiblemente frau- 
dulentas, viajaron fue- 
ra del país. Es un robo 

a los recursos de todos 

los chilenos, y además 

daña profundamente la 

fe pública. Pero tam- 

bién hay que investigar 
a quienes emitieron 
esas licencias médicas. 
No puede haber impu- 
nidad”, sentenció.   

Diputado Gustavo Benavente (UDI) 

cuestiona cifras de empleo en la 
Región del Maule y afirma que 

“parece que vivimos en países distintos” 

-El parlamentario gremialista criticó declaraciones de su 
par Jaime Naranjo (PS) y aseguró que el desempleo en la 
zona sigue siendo una de las principales preocupaciones, 

especialmente entre los jóvenes. 
  

Con firmeza y preo- 
cupación, el diputado 

de la UDI por la Re- 

gión del Maule, Gus- 

tavo Benavente, salió 

al paso de recientes 

afirmaciones de su par 

socialista Jaime Naran- 

jo, quien destacó una 

supuesta mejora en los 

índices de empleo a 

nivel nacional. El par- 

lamentario gremialista 

desestimó estas decla- 

raciones, señalando 

que no reflejan la dura 

realidad que enfrenta la 

Región del Maule. 

“Me dio la obliga- 

ción de hacer algunas 

precisiones en base a 

ciertas intervenciones 

de parlamentarios de la 

zona, cuando se habló 

de que en este periodo 

ha subido el empleo. 

La verdad, es que no sé 

parece que vivimos en 

países distintos. Parece 

que la Región del Mau- 

le que ambos represen- 

tamos son distintas”, 

expresó Benavente. 

El legislador por 

el Distrito 18 sostuvo 

que, a diferencia del 
discurso del Gobier- 

no, en la Región del 

Maule el empleo no 
ha disminuido y no se 

observan condiciones 

que permitan revertir 

esa situación en el cor- 

to plazo. 

“En el Maule, por lo 

menos, el empleo ha 

bajado y las condicio- 

nes para que esto me- 

jore no se ven por nin- 

guna parte. Pregúntele 

a los jóvenes que hoy 

se ven sin futuro en 

nuestra Región. Esa es 

la realidad que enfren- 

tamos y que no puede 
seguir siendo ignora- 

da”, enfatizó. 

Finalmente, el dipu- 

tado Gustavo Benaven- 

te llamó al Gobierno a 

poner atención a las 

regiones y dejar de 

lado el triunfalismo, 

argumentando que las 

cifras macroeconómi- 

cas no deben ocultar 

las dificultades que 

se viven a nivel local, 

donde muchas familias 

enfrentan serios pro- 

blemas para encontrar 

trabajo digno y estable. 

  

Dipres aseguró que no habrá un nuevo 
“recorte” presupuestario al Maule 

Luego de la alerta 

puesta por el Gobier- 

no Regional ante los 

alcaldes del Maule por 

un nuevo recorte pre- 

supuestario de 3.500 
millones de pesos, la 

senadora del  Mau- 

le Paulina Vodanovic 

(PS), anunció gestio- 

nes ante la Dirección 

de Presupuestos (Di- 

pres) para frenar el re- 

ajuste. 

Fue así como rápi- 

damente se generó una 

reunión telemática con 

Javiera Martínez, de 

la Dipres, que se lle- 

vó a efecto la tarde el 

martes, en la que par- 

ticipó el equipo de eje- 

cución presupuestaria 

del Gobierno Regio- 

nal del Maule, el Go- 
bernador Pedro Pablo 
Alvarez-Salamanca y 
la propia parlamenta- 
ria, la que terminó con 
buenas noticias. 

“La Dipres nos ase- 
gura que no existirá un 
nuevo recorte de recur- 
sos a la Región, lo que 
nos deja muy satisfe- 
chos y tranquilos”, ar- 
gumentó Vodanovic.
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